

**SKRIPSI**

***DE MINIMIS DOCTRINE* DALAM HUKUM PERSAINGAN USAHA DI  
INDONESIA**



**LOUISA ADRIANNE WIMANTHA**

**NIM. 031111009**

**FAKULTAS HUKUM  
UNIVERSITAS AIRLANGGA**

**2015**



**UNIVERSITAS AIRLANGGA**

**FAKULTAS HUKUM**

**PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : LOUISA ADRIANNE WIMANTHA

NIM : 031111009

Bidang Minat : HUKUM BISNIS

Judul Skripsi : *DE MINIMIS DOCTRINE* DALAM HUKUM PERSAINGAN USAHA DI INDONESIA

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi ini tidak mempunyai persamaan dengan skripsi lain.

Demikian pernyataan ini dibuat tanpa paksaan dari pihak manapun.

Surabaya, 11 Mei 2015

Louisa Adrienne Wimantha

NIM. 031111009

**Skripsi ini saya persembahkan untuk membanggakan keluarga saya yang  
senantiasa mendukung dan mendoakan selalu.**

**Cita-citamu, harapanmu, rencanamu, ketakutanmu, kekecewaanmu,  
kesulitanmu, letakkan semua itu pada TUHAN DALAM IMAN agar  
diubahnya MENJADI BERKAT.**

**–Rm. Petrus Maria Handoko, CM-**

**“Tuhan memberkati & melindungi engkau, Tuhan menyinari engkau dengan  
wajahnya & memberi engkau kasih karunia & damai sejahtera”**

**(Bil 6:22-27)**

*Life is like a piano, white and Black. If God play it, all will be a beautiful  
melody.*

## KATA PENGANTAR

Puji syukur Penulis panjatkan kepada Tuhan Yesus Kristus atas karunia dan berkatNya yang selalu dilimpahkan bagi penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “*De Minimis Doctrine* dalam Hukum Persaingan Usaha di Indonesia” dengan tepat waktu dan tanpa kendala berarti sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar Sarjana Hukum di Fakultas Hukum Universitas Airlangga.

Dalam kesempatan ini Penulis mengucapkan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada para pihak yang terlibat secara langsung maupun tidak langsung dalam mendukung Penulis menyusun skripsi ini, yaitu kepada :

1. Tuhan Yesus Kristus, Bunda Maria dan Roh Kudus yang senantiasa memberikan berkat dan kesehatan sehingga Penulis bisa senantiasa dibimbing dan dicurahkan semangat untuk menyelesaikan skripsi ini tepat waktu.
2. Keluarga tercinta, Papa Ignatius Wahyu Sumarto dan Mama Maria Laurentia Handoko, Adik-adik kesayangan Lawrence Alvin Wimantha dan Leony Avellince Wimantha. Semangat kuliah untuk Alvin dan rajin belajar serta lekas sembuh untuk nonik Leony. Tak lupa pula untuk keluarga besar yang turut mendukung dan mendoakan Penulis sejak awal penulisan hingga sidang skripsi.
3. Bapak Prof. Dr. Muchammad Zaidun, S.H., M.Si selaku Dekan Fakultas Hukum Airlangga, Bapak Prof. Dr. Eman Ramelan, S.H., M.S., Ibu Koesrianti, S.H., LL.M., Ph.D, Ibu Nurul Barizah, S.H., LL.M., Ph.D selaku jajaran Wakil Dekan Fakultas Hukum Universitas Airlangga.
4. Kepada dosen pembimbing, Ibu Ria Setyawati, S.H., M.H., LL.M. yang telah bersedia membimbing dengan sabar serta kepada para dosen penguji Prof. Dr. L. Budi Kagramanto, S.H., M.H., M.M., Ibu Dr. Zahry Vandawati Chumaida, S.H., M.H., dan Bapak Dr. Agung Sujatmiko, S.H.,

- M.H.. Terima kasih banyak telah meluangkan waktu untuk menguji dan memberikan saran dan kritik yang berarti demi penyempurnaan skripsi ini.
5. Kepada dosen wali, Ibu Sri Winarsih, S.H., M.H., terima kasih telah menjadi Ibu wali selama Penulis menjadi mahasiswa program Ilmu Hukum Fakultas Hukum Universitas Airlangga yang senantiasa mendukung kegiatan Penulis baik di luar maupun di dalam kampus.
  6. Kepada teman-teman SKK (Sie Kerohanian Katolik): Gabriella Cahyaningsih, Martina Gita Eka Christie, N. Sandy Anggysatia, Chrisna Immanuel, Daniel Yudistira, Valentinus Ian, dkk. serta kawan-kawan ALSA (*Asian Law Students' Association*) local chapter Universitas Airlangga.
  7. Kepada para sahabat seangkatan 2011: Martina Gita Eka Christie, Winner Nabilla Jatyputri, Prima Bhinneka W., Alex Christian W., Farhad Husein, Aldy Fadhillah, Komang Oka Hera Narachintya, Stephanie Setiady, Fikri dan Tegar yang sama-sama berjuang menulis skripsi mengenai hukum persaingan usaha serta sahabat-sahabat lainnya yang tidak dapat disebutkan namanya satu persatu.
  8. Kepada kakak-kakak senior (Mas Bisma Bayuangga, Mas Eko Ibnu Fattah Ritonga, Mas Zaverro Aryawidi, Mbak Metalia Puspitasari dan Mbak Herdiani Hidayanti! Cepat balik dari Jepang..hehe), teman-teman KKN-BBM 51 kelurahan Klampis Ngasem, Kecamatan Sukolilo, Kota Surabaya dan kawan-kawan Powershift Msia 2014 yang berjumpa di Penang saat penulisan bab II skripsi ini. Semoga bisa berjumpa lagi!
  9. Kepada teman-teman dari fakultas dan universitas yang berbeda, kawan SMA St. Louis 1 Surabaya dan SMP Santa Maria Surabaya yang meskipun berbeda jurusan, tempat dan jadwal kuliah, masih tetap kontak dan disempatkan untuk kumpul reuni. Selamat menyongsong tahap kehidupan yang berbeda, yaitu dunia kerja! Hehe..
  10. Kepada seluruh karyawan, staf koleksi khusus dan tim pengajar di Fakultas Hukum Universitas Airlangga.

Kiranya segala doa, dukungan dan bantuan yang diberikan kepada Penulis senantiasa dibalas oleh Tuhan Yang Maha Esa. Akhir kata Penulis ucapkan sekali lagi terima kasih banyak kepada semua pihak, mohon maaf tidak dapat menyebutkan satu persatu dan atas kesalahan yang pernah Penulis perbuat. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua. Amin.

Surabaya, 11 Mei 2015

Penulis

